



Encuentro de alto nivel reúne a líderes y expertos latinoamericanos y europeos para discutir desafíos en materia de seguridad y defensa que enfrenta la región

El evento organizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile y la Delegación de la Unión Europea en Chile, contó con la participación de la Subsecretaria de Relaciones Exteriores, Gloria de la Fuente, y del Subsecretario de Defensa, Ricardo Montero. La actividad, abordó los temas de crimen organizado transnacional y el impacto del cambio climático en la Seguridad y Defensa.

Santiago de Chile, 19 de abril de 2024. Más de 70 líderes y expertos de América Latina y de la Unión Europea (UE) se reunieron el viernes 19 de abril en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile para participar en el encuentro regional “En Camino al Foro Schuman – Crimen transnacional y cambio climático: desafíos a la seguridad más allá de las fronteras”.

El objetivo principal del evento fue facilitar el diálogo entre actores relevantes sobre las principales amenazas a la paz, la seguridad y la defensa a las que se enfrentan los países de la región de Latinoamérica; comprender cómo los abordan; y entender la perspectiva de la región en cuanto a su asociación con la Unión Europea identificando futuras vías de cooperación. Se celebró este evento como preparación al Foro Schuman sobre Seguridad y Defensa que se celebrará en Bruselas los días 28 y 29 de mayo de 2024 y que reunirá a Ministros de Defensa de los Estados miembros de la UE y de países socios de todo el mundo.

La jornada inició con palabras de bienvenida de la Subsecretaria de Relaciones Exteriores de Chile, Gloria de la Fuente, quien destacó que “para nuestra región los problemas de seguridad y defensa más urgentes se alejan de las hipótesis tradicionales de conflicto, emergiendo con fuerza nuevas o renovadas amenazas y riesgos, que nos obligan a pensar más allá de nuestras fronteras, que requieren reforzar la cooperación política, técnica y de agencias para hacerles frente”.

La Directora General de Paz, Seguridad y Defensa del Servicio Europeo para la Acción Exterior, Benedikta Von Seherr-Thoss, también dedicó unas palabras de bienvenida desde Bruselas, subrayando que “en materia de seguridad, el papel de los países de América Latina como socios estratégicos es incuestionable, y la participación de algunos países de la región en nuestras misiones y operaciones de gestión de crisis es una prueba de nuestros intereses compartidos”.

El encuentro continuó con una discusión sobre las tendencias del crimen transnacional organizado, donde los panelistas concordaron que la colaboración entre países es fundamental para hacer frente a una de las principales amenazas a la estabilidad, la democracia y la seguridad en la región. Representantes de los proyectos financiados por la UE, EL PACcTO 2.0 (sobre crimen organizado

transnacional) y CRIMARIO II (sobre dominio marítimo), subrayaron el alcance de la cooperación entre la UE y América Latina, a través de los programas de apoyo a la lucha contra el crimen organizado transnacional y de desarrollo de capacidades, que apoyan los intereses compartidos de promover la seguridad y la defensa del Estado de derecho y el bienestar ciudadano.

Las discusiones del panel sobre las implicancias del cambio climático en la seguridad y la defensa, revelaron la necesidad de cooperar internacionalmente no sólo para mitigar el cambio climático, sino también para adaptarse y abordar conjuntamente sus repercusiones, que pueden ser un catalizador de inestabilidad, desplazamientos, pandemias y conflictos, entre otras amenazas.

El evento finalizó con una intervención de Quentin Weiler, Encargado de Negocios a.i. de la UE en Chile, quien destacó el valor de intercambiar visiones entre socios afines en eventos como este: “La UE y sus socios enfrentan amenazas comunes, por lo que una estrategia coordinada es necesaria para abordarlas en beneficio de nuestros respectivos ciudadanos. Este encuentro auspiciado en Chile destaca nuestra voluntad de fortalecer los lazos bilaterales y regionales de manera concreta”.

Sobre el Foro Schuman

El Encuentro Regional marcó el lanzamiento de la serie de eventos regionales “En Camino al Foro Schuman”, impulsados por la Unión Europea, que buscan reunir perspectivas sobre los desafíos en materia de seguridad y defensa a los que se enfrentan los socios de la UE en todo el mundo, como preparación para el Foro Schuman de Seguridad y Defensa que se realizará en Bruselas en mayo 2024.

La elección de Chile como sede para acoger el encuentro regional para América Latina, refleja la estrecha cooperación entre la Unión Europea y Chile al nivel político, y más específicamente en temas de seguridad y defensa, especialmente después de la firma del Acuerdo Marco Avanzado Unión Europea-Chile, el próximo lanzamiento del primero diálogo bilateral sobre seguridad y defensa o la participación continua de Chile en las operaciones de paz de la UE, en Bosnia Herzegovina.

La segunda edición del Foro Schuman de Seguridad y Defensa se realizará en Bruselas, los días 28 y 29 de mayo de 2024. Reunirá a representantes de alto nivel de la Unión Europea, ministros de defensa de los Estados miembros de la UE y de países socios, organizaciones internacionales y regionales, así como destacados centros de estudios/think-tanks y académicos.

El Foro Schuman tiene como objetivo reforzar el entendimiento sobre cómo las actuales y potenciales alianzas de la UE en materia de paz, seguridad y defensa pueden responder a las amenazas y desafíos de seguridad comunes más apremiantes; contribuir a la paz y seguridad mundiales, así como también a preservar el orden internacional basado en normas y el multilateralismo.